

Declaración del Primer Encuentro de Autoridades Indígenas de América

Después de mas de 500 años de exclusión, de sometimiento, de saqueo de nuestros recursos naturales, los Pueblos Indígenas del Continente hemos decidido fortalecer nuestras identidades así como los procesos organizacionales y de unidad para defender nuestros derechos, incursionar en los espacios de decisión política y transformar las estructuras de poder construyendo un nuevo orden institucional, un nuevo orden económico y un nuevo orden de convivencia entre las civilizaciones.

Como consecuencia de las políticas desacertadas y orientadas a la concentración de grupos de poder económico, encontramos que la Pachamama, la Tierra, Nuestra Madre, está siendo destrozada. Sus mares, sus ríos, su aire, han sido envenenados por las actividades de las empresas transnacionales y los intereses del capital financiero internacional. Los crecientes niveles de contaminación de la industria pesada y el tránsito vehicular hacen cambiar el clima y causa pérdida de biodiversidad, pérdida de bosques nativos y la capacidad de sostener a la vida que de ellos depende. Hay agujeros en la capa de ozono, y los trastornos climatológicos son cada vez más fuertes y más frecuentes.

La implementación perversa del modelo económico neoliberal ha ocasionado destrucción, donde diariamente son eliminados miles de seres humanos por haber sido sometidos a la pobreza y enfermedades normalmente curables. Las hambrunas siguen presentándose, el desempleo y el empleo precario, las desigualdades y la polarización económica y social son cada día más graves.

En América Latina estamos viviendo situaciones paradójicas por un lado la extrema pobreza e inequidades y por otra la revitalización de nuevos actores sociales y dadas las polarizaciones políticos sociales en América Latina esta surgiendo la corriente de tendencias progresistas que priorice el derecho de

los pueblos indígenas y de los ciudadanos.

La exploración y extracción de recursos naturales está acabando con pueblos y culturas ancestrales, precisamente por no ser "económicamente productivos"; intentan deshacerse de nuestros pueblos cuando nuestros territorios están asentados sobre yacimientos de petróleo o gas, o cualquier otro recurso estratégico.

En el marco de la posesión del presidente electo hermano Evo Morales los participantes del I Encuentro Continental de Autoridades Indígenas de América declaramos:

Asistimos como gestores vivos, a la revitalización y visibilidad de los Pueblos Indígenas como expresión de su continuidad histórica, de su identidad y Cosmovisión y, al mismo tiempo, al reto que se asume en la construcción de un proyecto político viable.

Saludamos el triunfo rotundo y democrático del hermano Evo Morales como Presidente Electo de Bolivia y la oportunidad que nos brinda para continuar en el fortalecimiento de nuestros procesos organizativos y de nuestras luchas hasta lograr los ansiados cambios a nivel continental.

Para el efecto los participantes en este encuentro nos comprometemos y resolvemos:

1. Respaldar la iniciativa de nombrar al Señor Presidente de Bolivia Evo Morales, primer indígena de América en asumir esta alta responsabilidad en su historia, como Presidente de los Pueblos Indígenas de Abya Yala o de las Américas.
2. Constituir una Unión o Comunidad de Naciones Americanas, una Gran Patria Latinoamericana, bajo el horizonte de nuestro gran Abya Yala, bajo el principio de la diversidad cultural.
3. Hacer un llamado a todos los representantes, autoridades y dirigentes de los Pueblos Indígenas para celebrar un Encuentro Continental de Pueblos Indígenas, Negra y Popular en Bolivia, el 12 de Octubre 2006.
4. Fortalecer nuestras iniciativas, planes de acción y estrategias políticas basados en nuestras culturas de solidaridad, reciprocidad y diversidad para construir sociedades y Estados plurinacionales, pluriculturales y plurilingües, cada vez más justos

para todos, en respuesta a la histórica exclusión y discriminación a las que hasta hoy nos hemos resistido.

5. Fortalecer al movimiento indígena a nivel continental con una agenda que incluya y consolide los movimientos indígenas nacionales e internacionales en lo político, económico, social, cultural, educativo y otros derechos inherentes a los Pueblos indígenas.

6. Respaldar la iniciativa de los Pueblos Indígenas de Bolivia de iniciar un proceso de campaña para proponer al Presidente Evo Morales como Premio Nobel de la Paz para el año 2006.

7. Favorecer una vida comunal y hermandad continental basada en el derecho a las tierras y territorios de los Pueblos Indígenas que promuevan su desarrollo y favorezcan la unidad en la concertación para que sea real el paradigma de la unidad en la diversidad.

8. Fortalecer las dinámicas económicas que propendan a una mayor equidad y desplace la voracidad del mercado.

9. Consolidar procesos de integración comerciales desde las concepciones de los pueblos indígenas para lograr una sociedad humanizada, igualitaria, solidaria.

10. Que se inaugure una nueva forma de hacer política y el ejercicio del gobierno al servicio de los pobres.

11. Exhortamos a su gobierno le de alta prioridad a combatir la pobreza evitando los contrastes sociales y económicos para superar las desigualdades históricas

12. Diseñar políticas y un plan o programa de desarrollo indígena que revierta las condiciones de pobreza histórica en Bolivia y en América Latina.

13. Instamos a los Jefes de Estado, a los gobiernos y organizaciones indígenas, a las agencias de cooperación internacional y organismos de la Sociedad Civil, a poner en sus agendas de trabajo como alta prioridad a la niñez, jóvenes, mujeres y ancianos indígenas ya que todos ellos representan el futuro y la sobrevivencia de nuestros Pueblos.

14. Los Pueblos Indígenas del continente se comprometen a

defender incondicionalmente el triunfo político del hermano Evo Morales de Bolivia de las amenazas internas y externas a través de una Coordinación Continental.

15. Exhortar a los que hacen uso del papel y de la tinta a que sus opiniones y escritos sean respetuosos de los derechos humanos, la diversidad cultural, la existencia de los Pueblos Indígenas y el legítimo gobierno indígena de Bolivia.

16. Exigimos el respeto a la soberanía de los Pueblos Indígenas y reivindicamos nuestro derecho a la participación política en todos los niveles.

17. Constituir un Consejo Latinoamericano de Pueblos Indígenas para contribuir en la transformación de los Estados monoculturales a Estados nacionales plurinacionales.

18. Fortalecer una nueva experiencia para gobernar en la diversidad y la pluriculturidad de nuestros Pueblos.

19. Refrendamos la voluntad de conquistar nuestros derechos sagrados expresados en la autonomía y libre determinación de nuestros Pueblos. www.ecoportal.net

La Paz, 25 de enero de 2005